

# Qué dicen las encuestas sobre el inicio de la segunda administración de Trump

**Optimismo y altas expectativas** marcan los sondeos norteamericanos, con miras al arribo del republicano a la Casa Blanca.



► El recién juramentado Donald Trump participa en una ceremonia de firma en la Sala del Presidente, en el Capitolio.

## Bastión Díaz

Con el gobierno de Donald Trump empezando este lunes, varias encuestadoras en Estados Unidos aprovecharon enero para tomar una imagen de la opinión pública durante las últimas semanas de transición. En general, todas los sondeos dan cuenta de un entusiasmo hacia el futuro, e incluso la seguridad entre los votantes de que la economía mejorará con el mandatario republicano en la Casa Blanca.

Desde la cadena CBS dan cuenta de que una mayoría de los estadounidenses se declara optimista sobre los próximos cuatro años de gobierno con Trump, en números que superan el optimismo generado por él mismo en 2017, cuando llegó por primera vez a la Casa Blanca. No solo hay fe en que la economía mejora, sino que una gran parte de los votantes de Trump cree que reducirá los precios de los alimentos.

Otra encuesta, llevada a cabo por The New York Times, muestra que aun más popular el que el presidente entrante, lo son las dis-

tintas medidas que ha anunciado que tomará. Casi el 90% de los encuestados se muestra de acuerdo con deportar a los inmigrantes que están ilegalmente y tienen registros criminales.

La encuesta de CBS mostró que un 60% de los consultados se mostraba entusiasta por el gobierno de Trump, recordando que "en esta era hiperpartisana, sin embargo, el optimismo por los presidentes entrantes no es tan alto como alguna vez lo fue". Esto, porque en los últimos años los adherentes a un partido de oposición tienden menos a expresar positividad, a diferencia de los períodos pre-2017.

Si en la misma encuesta un 60% se muestra optimista por el segundo gobierno de Trump, en 2021 un 58% sentía lo mismo por Biden y un 56% por el primer gobierno de Trump en 2017. El récord de entusiasmo lo logró en 2009 Barack Obama, con un 79% de optimismo para su gobierno.

Consultados por si creen que los precios subirán, bajarán o se mantendrán igual a causa del gobierno de Trump, un 39% de los

norteamericanos estima que habrá una baja de estos en los próximos años. Entre los votantes de Trump esta postura se eleva a 74%, con solo un 6% en este rango que cree que los precios subirán.

Por su parte, el diario The Wall Street Journal indica que la mayoría de los votantes apoya los objetivos que Trump se ha planteado para su segundo gobierno, aunque hay aprensiones respecto al "cómo" se lograrán. "Ese es el mensaje central que los votantes están enviando en una nueva encuesta de The Wall Street Journal, que muestra que la mayoría quiere un conjunto de políticas moderadas y menos asertivas que las que Trump prometió en los momentos más desenfrenados de su campaña", resume el medio.

Por ejemplo, un 53% de los encuestados quiere que Trump haga cambios significativos en la manera en que funciona el gobierno, una vez que entre en la Casa Blanca. Sin embargo, un 60% se opone a una de sus ideas principales para lograrlo: reemplazar a cientos de funcionarios de carrera por personas

elegidas por él.

Más del 60% también se opone a la eliminación del Departamento de Educación, una propuesta emblemática de Trump para recortar el gobierno federal. Solo el 18% sustituiría los poderes del Congreso y le daría a Trump más autoridad sobre el gasto federal, como ha propuesto el mismo. Además, su promesa de indultar a las personas condenadas en relación con los disturbios del 6 de enero de 2021 en el Capitolio generó la oposición del 57% de los votantes.

Respecto a los planes de tomar control de Groenlandia y el Canal de Panamá, estos son ampliamente reprobados por los consultados. Así, más de dos tercios de los encuestados se opone al uso de coerción económica o militar para tomar Groenlandia, y un 57% expresa lo mismo sobre el Canal. De igual modo, otros dos tercios rechazan convertir a Canadá en el estado 51 de Estados Unidos. Un 64% de los votantes, en tanto, se opone a la promesa de Trump de terminar con la ciudadanía por nacimiento en Estados Unidos.

En tanto, The New York Times realizó otra encuesta con Ipsos, en la que se da cuenta de cómo, aun si a algunos votantes no les gusta la figura de Donald Trump, muchos comparten su evaluación de los problemas del país. Así, muchas de sus medidas más polémicas encuentran apoyo en gran parte de la población.

El sondeo, que consultó a 2.128 adultos, muestra que el 55% de los estadounidenses apoya firmemente o en cierta medida las deportaciones masivas. Asimismo, una gran mayoría simpatiza con los esfuerzos para limitar estrictamente la forma en que los médicos pueden tratar a los menores de edad respecto a su identidad de género.

Este fue un tema que Trump y otros republicanos convirtieron en central en sus campañas para el cargo, y encontró eco en la población: El 71% dijo que a nadie menor de 18 años se le deben recetar medicamentos o hormonas que bloqueen la pubertad. Se espera que la Corte Suprema emita una decisión sobre el asunto a finales de este año.

"Para una figura política tan divisiva (los estadounidenses lo ven más negativamente que a cualquier otro presidente que esté a punto de asumir el cargo en los últimos 70 años), el nivel de apoyo a sus ideas es sorprendente", comenta el medio neoyorquino.

Respecto al lugar de Estados Unidos en el mundo, un 60% de los votantes señaló que quisiera ver a su país menos involucrado en los asuntos internacionales. Así, la mayoría de los estadounidenses se mostró a favor de que se preste más atención a los asuntos internos, en vez de participar activamente en los problemas en el extranjero.

"Tan recientemente como en 2019, una proporción más pequeña de estadounidenses expresó el deseo de retirarse de los asuntos internacionales, dividiéndose aproximadamente 50-50 sobre la cuestión, según el Pew Research Center", apunta el Times. ●